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Innanzitutto al di la della mia partecipazione dovuta in qualità di amministratore del comune di 

Alessandria c’è l’interesse nel fare qualcosa per la mia comunità in quanto anche le zanzare, 

sebbene siano un piccolissimo insetto, creano un grosso disturbo alla comunità. In questo 

utilissimo incontro scientifico che abbiamo fatto qui in Alessandria abbiamo visto quanto questo 

insetto può creare danno in relazione a quella che è la vivibilità della nostra comunità e dei nostri 

luoghi. 

Allora al di la di una giusta tirata di orecchie per la mancanza di normative specifiche cercheremo 

di organizzarci meglio e di fare di più e meglio, questo è un auspicio che faccio e un augurio di poter 

contribuire alla soluzione del problema. Per quello che riguarda la nostra comunità bisogna 

ringraziare il sindaco Ludovici che è stato il padre di tutte le battaglie, se si può dire così, perché 

appunto da Basaluzzo, con grande sensibilità è iniziato il progetto e grazie anche all’intervento del 

Dott. Talbalaghi si è arrivati a far tanto. A livello regionale vorrei anche ringraziare anche il 

direttore dell’IPLA, il dott. Piazza, che è il direttore della struttura regionale che ha il compito di 

coordinare a livello regionale il problema zanzare. Questo vuol dire che la regione Piemonte, grazie 

inizialmente a questo nucleo che è iniziato da Basaluzzo dove ci si è posto il problema di trovare 

una soluzione, ha provveduto a trovare i fondi (7 milioni di euro) per permettere l’esistenza di 

questa realtà di 29 comuni che vanno da Alessandria a Tortona (uscita quest’anno dal progetto per 

problemi economici ereditati, ma che auspichiamo rientri il prossimo anno) a Novi Ligure a 

Pozzolo Formigaro e tutti gli altri che hanno iniziato questo percosso per cercare di creare una vita 

migliore per i propri cittadini.  

Mi sento che con IPLA troveremo dei punti di incontro senza problemi, dobbiamo solo trovare la 

capacità di dividerci le risorse. 

Abbiamo anche iniziato, grazie alla voglia del dott. Talbalaghi un percorso di formazione delle 

famiglie; entriamo proprio nelle case per far capire che con corretto comportamento probabilmente 

contribuisci a diminuire le zanzare.  Questo è un esempio di intervento che parte dalle 

amministrazioni locali al di la della normativa nazionale, ma che sicuramente servirà a far bene e a 

risolvere un po’ ddi più il problema delle zanzare. 

 


